
在美国当地时间 5 月 30
日举行的国际田联钻石联赛
美国尤金站比赛中，苏炳添以
9 秒 99 的成绩获得第三。虽
然在亚洲范围内，卡塔尔的弗
朗西斯和奥古诺德都曾经跑
出过10秒以内的成绩，但两人
都是来自尼日利亚的归化选
手。

苏炳添的惊艳表现引发
了媒体的高度关注，他从美国
飞回国内之后接受了很多的
采访，随后又马不停蹄地赶来
武汉，前一天一共只睡了 4个
小时。行程过于紧凑也是他
选择在亚锦赛上不比男子100
米而只比 4×100 米接力的重
要原因。

“我打破10秒以后受到很
多外界的关注，但我还是希望
能够像以前一样生活，像以前
一样训练，不想受到过多的干
扰，我想继续专心训练和比

赛，这才是对我最重要的。”苏
炳添说。苏炳添的教练袁国
强也表示，感谢媒体的关注，
但也希望采访能够少一些，让
苏炳添能够集中精神训练，在
技术层面上继续改进，争取新
突破。

“苏炳添能够跑进10秒不
是突然间出现的，今年参加比
赛我们都是有预料的，只要抓
住天时地利人和就有机会。
因为从2011年创造10秒16的
全国纪录开始，他的训练水平
就达到了比较高的层面，每年
成绩基本都在进步。”袁国强
介绍说，苏炳添能跑进10秒与
他的勤奋和对技术动作的执
著要求有直接关系，训练之后
他经常会反复看录像琢磨自
己的技术动作。以前苏炳添
一直是先出右脚起跑，但他感
觉右脚起跑第三步稍稍有些
迟缓不很流畅，就主动提出来

要求左脚起跑，所以今年冬天
就改成左脚，现在起跑比以前
顺了。这也是促使他成绩提
升的原因之一。

亚洲田径锦标赛 2日至 7
日在湖北省武汉市体育中心
举行。在中国军团 99人的参
赛名单中，虽缺少了李金哲这
样的名将，但包括张培萌、谢
文骏以及苏炳添等悉数到
场。苏炳添最近状态不错，而
另一名短跑名将张培萌则依
旧需要为世锦赛的门票作出
努力。在世界田径挑战赛北
京站比赛中，张培萌跑出了10
秒18，与世锦赛的参赛标准依
旧有0.02秒的差距。赛后，张
培萌也感叹“没伤、没病、没状
态”。本次亚锦赛，对于张培
萌来说将会是剩余为数不多
的争夺世锦赛门票的机会。
根据规则，亚锦赛冠军将直接
获得世锦赛参赛资格，而本次

比赛包括日本选手桐生祥秀
等多名选手不参赛，也为张培
萌夺冠创造了有利条件。

除了百米大战，男子 4×
100米接力的比赛备受关注。
这不仅是中国男子接力队在
2015年的首次正式比赛，去年
仁川亚运会的比赛中，中国接
力队跑出了37秒99的亚洲纪
录，也让人们对他们在接下来
的比赛尤其是世锦赛上的表
现尤为期待。

在田赛项目中，包括跳远
名将李金哲在内，多名中国运
动员有伤在身，加之之前已经
获得了世锦赛的门票，因此将
缺席本届亚锦赛。刚刚在尤
金站上刷新个人最好成绩的
张国伟将在跳高比赛中登
场。另外，在女子跳远等项目
上，中国军团也希望能够有所
作为，争取获得世锦赛的入场
券。
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“破十”后
苏炳添希望别“打扰”

百米跑进百米跑进
了了1010秒大关秒大关，，苏炳添将苏炳添将
如何继续奔跑呢如何继续奔跑呢？？在昨天武汉举行的在昨天武汉举行的
田径亚锦赛的赛前发布会上田径亚锦赛的赛前发布会上，，苏炳添表示尽管成苏炳添表示尽管成
为首个突破为首个突破1010秒大关的中国人秒大关的中国人，，但是不希望自己的生活因此但是不希望自己的生活因此
发生太大变化发生太大变化，，未来还是希望能够踏实训练和比赛未来还是希望能够踏实训练和比赛。。

6月 3日，李娜发微博公布
喜讯，已经顺利产下小 baby，晒
出小脚照并公布孩子英文名为
Alisa。尽管是凌晨5点多，但是
消息一出，还是迅速引起了网友
转发和评论，两个小时内转发评
论和赞总数将近 33000，除了祝
福声一片，也有网友进行了大猜
想：

网友“Chomper 是熊”就转
发并评论道：“2035年，Alisa Ji⁃
ang连夺温网和美网，并登顶世
界第一完成母亲多年心愿。”他
的这个评论得到了将近 100 个
赞，“疯狂的乔”则表示：“如果是
3 日凌晨出生的话，那么 Alisa
Jiang就与豆美丽（纳达尔）同一
天生日！ 而且她妈妈拿到法网
冠军是在6月4日！so……18年
以后的罗兰加洛斯，令人期待
哦。”网友“Eden 谢耳朵”则说：

“再过 18 年也是红土女王。面

对中国网球的现状，大家急需下
一个李娜的出现，而娜姐的孩子
也被寄予了厚望。”

还有众多网友关注到了孩
子出生时间，认为法网再次给李
娜带来好运，而且距李娜夺冠日
只差一天。施-伊仔就评论道：

“在妈妈第一座大满贯--法网
举办期间 Alisa 诞生，欢迎，恭
喜 。 一切都是冥冥之中注
定。”网友“浮水印 Watermark”
也说：“差一天就是我娜法网夺
冠的日子。”网友“yh秋叶静美”
则说：“恭喜你！人生又夺大满
贯。”

当然也有细心的网友联想
宝宝的英文名，“Felix 何仙估”
转发表示，Alisa 是不是“爱李
山”的谐音。

希望宝宝带着所有人的祝
福健康成长，至于会不会是期待
中的红土女王，我们静候吧。

李娜姜山喜得千金
网友热议：和纳达尔同天 能成红土女王

中国金花郑洁2日与芬兰90后
新星孔蒂恩搭档，以两个6比4淘汰
中华台北与澳大利亚组合詹咏然/
皮尔斯，闯入法网混双半决赛。郑
洁表示，她已经暂时搁置了在温网
后退役的打算。

在 1 日进行的法网女双比赛
中，郑洁和詹咏然在第 3轮以 1比2
遭西班牙组合埃斯皮诺萨/弗洛尔
逆转，无缘八强。有意思的是，转天
两人又站到了混双 1/4决赛的赛场
上，而且由女双搭档变成了隔网相
对的对手。两人还相约谁赢得本场
混双比赛，谁就请对方吃冰激凌。
最终郑洁组合如愿获胜，继续留在
法网赛场。

郑洁与詹咏然是很好的女双搭
档，两人关系也非常亲密，今年年初
的澳网，两人还获得女双亚军。法
网的女双征程结束，两人都把目光
瞄准了温网。郑洁透露，自己和詹
咏然会至少参加两站草地的热身
赛，“草地是我最喜欢的场地，我们
希望再磨合磨合，计划打诺丁汉、伯
明翰和伊斯特本三站比赛，至少会
打其中两站。”

不仅仅是温网，郑洁还憧憬能
够杀进年终总决赛，这也意味着郑
洁搁置了温网之后退役的打算。“我
还是想继续试试，如果真的打不动
了，也就退役了。”郑洁介绍，两人一
直没有配过很完整的赛季，如果大
的比赛都参加的话，应该有机会去
冲击年终总决赛。本赛季年终总决
赛在新加坡举行，届时世界排名前
8位的组合都将参赛。

郑洁搁置
退役想法

2 日晨，中国国奥在土伦杯第
二轮中0比2负于墨西哥，迎来了两
连败。缺兵少将，让国奥此次难得
的海外拉练效果大打折扣。

首战0比3负摩洛哥，次战0比
2 不敌墨西哥，国奥队基本处于被
围攻状态，鲜有还手之力。一方面，
确实是技不如人，对手年轻球员有
一半以上在欧洲五大联赛青训营，
实力有差距；另一方面，国奥队全新
人员配合并不默契，也难以有成型
的战术体现。

人员不整，傅博也只能调整集
训战略，重点考察队员，下一场对阵
科特迪瓦继续调整阵容，锻炼队
伍。队内一位教练焦急地表示:“目
前人员征调不齐整，确实让集训效
果有很大影响。”

土伦杯
国奥连吃败仗

北京时间6月7日，中国女足将
迎来 2015 女足世界杯的首个对手
加拿大队。昨天，中国女足进行了
封闭性训练，针对加拿大女足的特
点进行了重点演练。

中国女足目前正在加拿大的埃
德蒙顿进行赛前备战，主帅郝伟还
在前天到多伦多现场观看了加拿大
女足对阵英格兰女足的比赛，专门
对敌情进行了侦察。原本郝伟还打
算观看荷兰女足和瑞典女足的比
赛，但考虑到怕有暴雨耽误航班，郝
伟放弃了观看荷兰队的比赛，赶回
埃德蒙顿指挥女足训练。

昨天，女足的训练是封闭的，只
对媒体开放了15分钟，面对架着摄
像机试图拍摄中国队训练的加拿大
媒体，教练组选择了说不，对于技战
术，中国女足高度保密。“比赛就要
进行了，现在的备战要更加的细致，
不能出一点问题。”主帅郝伟如是
说。

另外，中国女足下榻的德尔塔
酒店昨天开始全部对外封闭，除了
酒店的客人、四支球队的球员和随
队人员，其他人将不得随便出入酒
店，中国女足的队员们可以在酒店
里好好休息。

（本版稿件均据新华社）

中国女足训练
拒绝外媒偷拍


